

Solo la voz del compañero MORA se levantó en el Congreso para atacar la inversión de más de medio millón de colones en carreteras de lujo

El diputado Mora Valverde al negar su voto al dictamen y al proyecto, se expresó del siguiente modo:

—Mi voto es negativo para este proyecto de ley. Mis razones de hoy son las mismas que di en el año 36 cuando me opuse a que se hicieran carreteras de turismo a los volcanes Poás e Irazú y abogué porque en vez de tales carreteras, se construyeran las de San Carlos y Sarapiquí que el país tanto necesita. Entonces dijo el Poder Ejecutivo que urgía encontrar nuevas fuentes de riqueza y que entre ellas había que tomar en cuenta el turismo. Y a eso replicamos, que antes que

pensar en fuentes de riqueza tan hipotéticas como el turismo, los costarricenses poseedores de un país agrícola, debíamos pensar en explotar fuentes de riqueza reales como las que podían depender de nuestra agricultura. Han pasado los años y nuestra argumentación del año 36 tiene hoy más actualidad que ayer. Estamos al borde de una catástrofe económica. La guerra europea está teniendo graves repercusiones en la economía nacional y nuestro deber es prepararnos para colocar al pueblo, hasta donde ello sea posible, al margen de la miseria que nos amenaza. Como en el año 36, no producimos

El Congreso fué llamado a sesiones extraordinarias para autorizar al Ejecutivo la terminación de las carreteras de turismo que costarán 100 mil dólares y que fué dada a don Francisco Jiménez Ortiz. En estas sesiones sólo la voz de nuestro compañero Mora se levantó para adversar esa inversión.

los artículos de primera necesidad que consumimos. De Europa hemos importado el arroz que se produce en las regiones más fértiles de nuestro país y que no podíamos traer a la meseta central por la falta de vías de comunicación. ¿Cómo es posible que un país de agricultores esté importando arroz y frijoles teniendo en el país? ¿Cómo es posible que mientras nos-

otros importamos esos artículos, nuestro agricultores que los producen estén padeciendo congojas económicas por falta de vías de comunicación para sacar esos artículos y nosotros estemos pensando en hacer carreteras de turismo en los momentos en que el turismo presenta menos posibilidad de ser una realidad en nuestro país. Esto no puede ser señores diputados. El mo-

mento es difícil y el país reclama la inversión de sus dineros con arreglo a un plan científico de producción agrícola. Hay que hacer carreteras, pero carreteras de penetración agrícola y no de turismo. Hay que apoyar la agricultura y la industria con créditos baratos. Hay que impulsar el desarrollo de nuestra riqueza para eso, tenemos que pensar en invertir los dineros del pueblo en obras de mayor seriedad y no en carreteras de turismo. Cuando el Poder Ejecutivo en el año 36 habló de construir esas carreteras, dijo que con un millón doscientos cincuenta mil colones se construirían y que todavía habría

sobrante. Hoy llevamos gastados dos millones y todavía se piden cien mil dólares más. Esto no es posible. Que no se teminen esas carreteras y que se deje esa terminación para cuando la situación de nuestro país sea mejor. Pero que hoy por hoy, se gasten todos los recursos de nuestro pueblo en la financiación de un plan de desenvolvimiento agrícola del país.

Finalmente, el Congreso trató en primer debate el proyecto respectivo, tal y como lo había sometido a su consideración la comisión de fomento.

Tomado de "Diario de C. Rica"

El Primero de Mayo para nuestro Partido

Reproducimos una circular oportunamente mandada a las Células. Los cartelones de los barrios y distritos tienen que estar en la Plaza del Pacífico a la seis de la tarde.

1) C. "México" tiene que controlar la salida del cartelón de su barrio y de los distritos siguientes: Pava y La Uruca;

2) C. "8 de Mayo" del de su barrio y del distrito San Sebastián;

3) C. "Janito Mora" en colaboración con los compañeros del Barrio Keith, la salida de los de este barrio y de los distritos Hatillo y Mata Redonda.

4) C. "Tibás" y "Guadalupe" Nos. 1 y 2, la salida de los cartelones de sus distritos centrales, del de Cinco Esquinas y San Francisco respectivamente. Organizar la salida de cartelones hasta donde sea posible de todos los siguientes cantones: Coronado, Moravia, Montes de Oca, Desamparados, Curridabat, Alajuelita y Escasú.

5) C. "Luján" con la colaboración de la C. "México", salida del de su barrio y de los distritos de Zapote y San Francisco de Dos Ríos.

6) La Brigada del Orden de la manifestación en lo concerniente al Partido estará a cargo de la C. "México".

7) La distribución de volantes, que ya están en el Partido, a cargo de la C. "Juanito Mora".

8) Las antorchas a cargo de la C. "8 de Mayo" que cuenta para este trabajo con la cooperación de los compañeros del Barrio Keith.

9) La C. "Lina Odena" tendrá a su cargo la colocación de las tarjetas postales del "Bloque de Obreros y Campesinos" además de la recolección de dinero PRO-BRAVA.

10) La C. "Luján" tendrá a su cargo la organización de la recolección de firmas que se mandarán al Presidente de los Estados Unidos Mexicanos, General Lázaro Cárdenas.

12) El cuidado y devolución al Partido de los Carteles queda a cargo del c. Arturo Calderón quien contará con la colaboración de los cc. Mauro Meléndez y Humberto Solano.

Sría. de Organización del Comité Seccional

Aclaración

La Redacción de "Trabajo" hace constar por este medio que equivocadamente se dijo en nuestra edición anterior que el Mitin del 11 de Abril en Alajuela, fué organizado por nuestro Partido, siendo así que la organización de ese acto cívico fué iniciativa propia de las organizaciones obreras de Alajuela y de San José, y que me reció como era lógico, el más caluroso apoyo de nuestra parte, como lo ha merecido siempre toda manifestación popular encaminada a fomentar nuestras libertades.

Por parte de las organizaciones obreras llevaron la palabra en ese acto los señores don Joaquín García Monge y don Víctor Cordero. Nuestra representación en ese acto la llevó el c. Carlos Luis Sáenz quien pronunció el discurso que publicamos en la edición anterior de "Trabajo".

Comentarios regocijados

El Dr. Calderón Guardia y Franklin Delano Roosevelt departen solitos en francés en la Casa Blanca.

Calderón Guardia dice SI a todo lo que tiene dispuesto el imperialismo yanqui.

FRANKLIN DELANO.—Necesitamos todas las costas de su país en el Atlántico y en el Pacífico.

RAFAEL ANGEL.—Oui Monsieur le Président des Etats Unis, avec plaisir.

FRANKLIN DELANO.—Necesitamos el paso franco de nuestros ejércitos por el trecho de la Carretera Panamericana que corresponde a Costa Rica.

RAFAEL ANGEL.—Oui Monsieur le Président des Etats Unis, avec plaisir.

FRANKLIN DELANO.—Necesitamos disponer a nuestro antojo del aeropuerto de la Sabana.

RAFAEL ANGEL.—Oui Monsieur le Président des Etats Unis, avec plaisir.

FRANKLIN DELANO.—Necesitan los millonarios yanquis que el pueblo de Costa Rica esté listo a dar su sangre para defenderles sus millones y sus privilegios en la guerra.

RAFAEL ANGEL.—Oui Monsieur le Président des Etats Unis, avec plaisir.

FRANKLIN DELANO.—Necesitamos que Uds. se porten

Los trabajadores de Turrialba y Puntarenas se asociarán este año a la celebración de la jornada del PRIMERO DE MAYO

La celebración de la jornada del 1º de Mayo revestirá este año un carácter especial. No se limitará al tradicional desfile y mitin que se celebran en San José, con concurrencia de pequeños núcleos de obreros y campesinos de las demás provincias de la Meseta Central. Los obreros de Puntarenas y de Turrialba han comprendido que la jornada que se celebra les atañe a ellos también y han organizado sus respectivos desfiles y mitines. Según los informes que hasta el momento tenemos, los sindicatos de zapateros de Turrialba y Puntarenas han solicitado y obtenido permiso para el desfile y para el mitin y han iniciado trabajos de propaganda para los mismos.

Los oradores que han de hacer uso de la palabra en estos mitines serán: en Puntarenas: Juan Mora, por el Sindicato de Carpinteros; Reinaldo Ugalde por el Sindicato de Zapateros; Teresa Mora por la Juventud y Carlos Luis Fallas por el P. C. En Turrialba hablarán: Alfredo Picado, por el Sindicato de Zapateros Local; Rodolfo Guzmán por el Sindicato Nacional de Trabajadores del Calzado y Jaime Cerdas por el P. C.

como buenos vecinos nuestros que son, con la United Fruit Co., con el Trust Eléctrica, con la Goodyear y que no les importe que nosotros no les tomemos su café.

RAFAEL ANGEL.—Oui Monsieur le Président des Etats Unis, avec plaisir.

FRANKLIN DELANO.—Y pórtense muy bien con Mr. Somoza. No olviden que es un querido amigo nuestro.

RAFAEL ANGEL.—Oui Monsieur le Président des Etats Unis, avec plaisir.

DON LEON SE QUEDO SOLO

Dicen que hasta diputados que se sentaron en su curul hace dos años gracias al chanchullo oficial, andan ahora descosos de que llegue el 8 de mayo para que don León y su parentela desaparezcan absolutamente del horizonte político.

PELICULAS DE PROPAGANDA YANQUI

Ahora están dando una película que es una propaganda en favor de los Estados Unidos, pero de los Estados Unidos de Morgan, Ford, los DuPont, etc. Se trata de "Los Hijos de la Farándula" de Micky Rooney.

Lástima que el simpático actor se preste a hacer bombos al odioso imperialismo yanqui! Si se tratara de hacer justicia al gran pueblo americano, nosotros habríamos aplaudido con toda el alma.

Pero a estas horas, cuando ya la POLITICA DE BUEN VECINO se ha quitado la careta, es que los peluceros yanquis se proponen exaltarla. Si Mickey Rooney viniera por estas tierras de la América Latina, vería lo bárbara que resulta la acción civilizadora del dólar. Si viera como viven los costarricenses en la zona bananera del Pacífico bajo la férula del macho pagado por la United, no cantaría aquella copla de lo felices que somos en América.

EL GRAN CHANCHULLERO DEL REGISTRO CIVICO SE QUEDA EN SU PUESTO

Los periódicos anuncian que el Gran Chanchullero del Registro Cívico se queda en su puesto. Lo contrario sería la ingratitud más grande. No hay que olvidar lo experto que es este tipo en confeccionar la receta que en la última década ha venido haciendo Presidentes de la República en Costa Rica, como quien hace un queque de novia.

Dicha receta es como sigue: Se oye atentamente lo que dispone el Gobierno (la última vez había que oír las disposiciones de Luis Fernández); se toman 2 tazas repletas de faltas de escrúpulos, bien cernida, se le agregan 1 litro de sangre de chanchito, 1 litro de leche oficial con bastante crema, 1 cucharadita de espíritu de pillería se bate bien todo y cuando está espeso se pone en un molde dado por el Ejecutivo, se mete en el horno al amor de la complicidad de la gente honrada del Partido Oficial. Cuando se saca, se baña en lustre de alcahuetería, se le ponen unos confites de colores ofrecidos por los poetas literatos y pedagogos que quieren obtener un buen hueso y se le presenta al país el 8 de mayo en un platón llevado en triunfo por el Congreso.

LILITO SI QUE ES "IDEALISTA"

Nadie como este acaramelado Ministro para verle el lado bonito a las cosas más tristes de la vida. Se ve que en todos momentos tiene preente el "Pájaro Azul" de Maeterlinck que es como decir el Manual de la persignación. ¿Pues no le encontró encanto a la emigración a que ha obligado la miseria a centenares de gentes del cantón de Acosta?

Esa escena que él viera en su última jira pedagógica por aquel lugar, lo puso a decir las siguientes alamburadas tonterías, que el lector puede imaginar saliendo de su boquita de grana puesta en forma idealista:

"En todos aquellos caminos, el viajero se encuentra a cada rato con un grupo de trabajadores que van hacia Parritá. Caminan a pie; la carga la llevan en uno o dos caballos. Algunos van con sus animales domésticos; una o dos lámparas y todos con el alma henchida de ilusiones".

Lilito con la infinita delicadeza de su alma femenina, es capaz de encontrarle encantos hasta a las bodegas de un buque negrero.

TIERRA para los Campesinos!

Caminos para los campesinos! Verdadero apoyo a la agricultura!

Serán consignas por las cuales marcharán los trabajadores el 1º de Mayo